
Fabrice, étudiant en DCG, promotion 2013 
 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je m’appelle Fabrice, j’habite à Saint-André et j’ai été au lycée SARDA GARRIGA, en BAC 

scientifique option Science de l’ingénieur spécialité ISN (initiation aux sciences du numérique). 

Depuis que j’ai quitté le lycée, j’ai intégré un DCG (Diplôme de Comptabilité et de Gestion) à 

Saint-Louis pour l’heure je suis en première année. 

Ce diplôme délivre une licence (Bac +3). Cependant d’autres alternatives sont possibles pour 

intégrer le DCG par exemple il est possible de faire un BTS CGO (Comptabilité et gestion des 

organisations) ou un DUT GEA (gestion des entreprises et des administrations).  

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

Au lycée comme la plupart des lycéens/ lycéennes en filière Scientifique, mon objectif était 

de devenir ingénieur. Cependant, au fil des années passées au lycée où j’ai appris des formules 

complexes, des démonstrations qui pour moi n’avaient aucun sens, j’ai donc décidé de me 

réorienter vers une branche qui correspondait plus à mon profil. A force de me questionner et de 

chercher, je me suis découvert une vocation pour le relationnel et le droit. En somme, la 

comptabilité m’a toujours plu et c’est pourquoi j’ai choisi cette filière qui ne connait pas vraiment la 

crise et dont les débouchés sont variés. Effectivement, ce diplôme prépare à l’expertise comptable 

mais durant le cursus scolaire de nombreuses matières sont enseignées. On y retrouve 

essentiellement le droit qui pour l’heure me sert beaucoup lorsque j’ai à faire à des professionnels 

(commerciaux, …).   

Pour le moment, non je n’ai pas de regret car la filière correspond amplement à mes 

attentes mais en vue des années futures mon seul petit regret serait de ne pas avoir fait un DUT. 

 Pourquoi faire un DUT ? En mon sens, j’observe que les étudiants qui obtenu un DUT ont 

une facilité au niveau des épreuves pratiques telles que la finance. Ceci se traduit par le fait que ces 

derniers ont déjà en partie étudié le programme lors de leur cursus ainsi, ils ont plus d’aisance. 

Néanmoins les BTS ne sont pas en reste car ayant fait le programme de DCG en 2 ans ils ont eu plus 

de temps pour assimiler certaines notions qui pour un élève de DCG paraissent encore obscures. 

Le DCG nécessite un travail régulier et soutenu qui est largement au-dessus des exigences 

demandées en classe de terminale. 

 

3. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à 

leur orientation post-bac ? 
 

Aux élèves actuellement au lycée qui doivent réfléchir à leur orientation post-bac, je pense 

qu’ils devraient déjà se demander quels sont leurs centres d’intérêt ; en d’autre termes ils doivent 

établir leur profil pour ensuite faire un choix en conséquence et surtout il faut qu’ils osent les 

classes préparatoires ou les classes assimilées aux classes préparatoires comme le DCG. Certes, cela 

demande de l’investissement et du travail mais cela en vaut la peine. Si je prends mon cas, j’ai au 

moins 3 ans de travail intensif, je dors peu et très tard pour me réveiller tôt,  mais après on est 

tranquille pour le reste de sa vie avec un travail stable, évolutif mais surtout une transversalité 

entre plusieurs métiers. 


